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おらんくの組合（高知県コンクリート製品工業組合）
令和6年度通常総会を開催
『インドビジネス・人材視察2024』参加者募集のご案内
中小企業省力化投資補助金のご案内
高知県からのお知らせ
・「環境」に配慮した取組みをすすめましょう
・高知県木の香るまちづくり推進事業費補助金
・高知県非住宅建築物木造化促進事業費補助金
Pick Up！先進組合（SAGA COLLECTIVE協同組合）
団体経由産業保健活動推進助成金のご案内
組合いんふぉめーしょん
県内各業界動向（2024年5月）
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　安心・安全を
　守り続けて５０年

　当組合は、昭和48年８月に「高知県土木

ブロック工業組合」として、県内のコンク

リートブロックを製造する中小企業者29社

により設立されました。平成21年には、「高

知県コンクリート製品協同組合」と発展的

統合し、現在の「高知県コンクリート製品工

業組合」となり、コンクリート製品の製造を

通じたインフラ整備・災害復旧を担い続け、

令和５年８月に組合設立50年を迎えること

となりました。

　コンクリート製品はなじみが薄いかもし

れませんが、生コンクリートを事前に工場

で必要な形に成形・加工したもので、それ

を工事現場に運搬し土木工事などに使用

しており、皆様も道路などで目にしていると

思います。組合員が製造している製品は大

きく分けて2つあり、河川の護岸工事、道路

の擁壁工事や災害復旧工事などで多く使

われている大型コンクリートブロックと、比

較的小型でガードレールの基礎や道路用

側溝などの製品があり、用途は多岐にわた

ります。時代の流れとともに求められる製

品は常に変化しているので、組合では部門

ごとに、省力化・耐震性・環境への配慮や施

工性に優れた独自製品や、市場ニーズに併

せた製品の開発に取り組んでいます。商品

化されたものは、高知県内だけでなく全国

各地で使用されており、大型ブロック部門

の「アントラーⅡ」、「Ⅰ型ブロック」、コンク
リート製品部門の「プレガードⅡ」などを世
に送り出してきました。

　カーボンニュートラルへの
　取組み

　また、新たな取組として私達は、カーボン

ニュートラルの実現を目指し、高炉スラグ

微粉末製品を利用した低炭素型コンク

リート製品を開発し2023年より製造して

います。コンクリートの主要材料であるセ

メントは、製造過程で原料から多くのCO2

が排出されます。一方、高炉スラグ微粉末

は、溶鉱炉で鉄を作る際に副産されるもの

で、セメントと同様に硬化する性質があり、

新たにCO2が排出されることはありませ

ん。この硬化する性質を利用して、セメント

に換えて高炉スラグ微粉末を使用すること

で、置換比率に比例してCO2が排出される

量が少なくなります。この取組みを組合員

に波及させ、業界全体でグリーン化・持続

可能な社会づくりに向けた活動を推進して

います。

　未来を見据えて
　「人材育成と女性活躍の推進」

　少子高齢化、人手不足は日本全体が抱

えている課題ですが、当業界でも同様に厳

しい状態となっています。若手入職者の減

少に加え、工場従業員の平均年齢は50歳

を超え、今後の技術継承が懸念されていま

す。以前は、力仕事も多く男性中心の職場

でしたが、待遇の改善や機械化等を進め、

若い人材や女性でも活躍しやすい職場に

変わってきており、職員も少しずつ増えて

きています。

　また昨年度、中央会の補助金を活用し、

組合パンフレットと業界の魅力を伝える

プロモーションビデオを制作したので、今

後はこれらのツールを活用して業界の魅

力を若い世代に伝え、業界の若返りを目

指していきたいと思います。

　地域への貢献と
　持続可能な社会への責任

　今年に入って能登半島地震や宿毛でも

大きい揺れの地震が発生し、南海トラフ地

震への備えを強化していかなければなら

ないと改めて感じました。今年2月に組合

設立50周年記念式典を開催する予定でし

たが、我々の業界として能登の復興のため

に何かできないかという声が組合内から

上がり、記念式典の開催を取りやめ、開催

費用全額を能登の復興のために寄付する

こととしました。

　コンクリート製品は、高知県のインフラ

整備、防災、減災に必要不可欠な建設資材

です。高知県民の快適な暮らしと命を守る

ことが我々業界の使命と考えています。コ

ンクリート製品を安定的に製造・供給し、

品質を安定させていき、30年以内に70～

80％発生するという南海トラフ地震に備

えていかなければなりません。

　資材の高騰や少子高齢化など、業界が

おかれている環境は依然厳しいものがあ

りますが、次の50年に向けて業界の維持・

発展を目指し、社会情勢の変化や市場ニー

ズに対応し、コンクリート製品同様、堅固

で確実な力で未来を作っていきたいと思

います。
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50周年を記念してパンフレット・動画を制作！

　組合の製品や取組みを紹介するパンフレットと、各商品を紹介する動画
及び業界の魅力を伝えるプロモーションビデオを制作しました。
　ぜひご覧ください！

時代に適応し、時代を作る。
未来への挑戦。

理事長　伊藤　準 氏

聞
い
て
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て
や
！

ち
く
と

HENSHIMO
Special Interview 

＜組合プロフィール＞
所在地：高知市日の出町2番１２号
ＴＥＬ：088-821-9112
組合員数：９名  
職員数：３名  
設立：昭和48年８月
主な事業：
　・コンクリート製品製造に関する指導教育
　・コンクリート製品の研究開発
　・コンクリート製品の共同受注及び共同販売
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製品紹介動画 業界の
魅力発信PV

高知県コンクリート製品工業組合製品

道路路側用大型ブロック。コンクリート打設が
容易で、カーブ施工時にもズレが生じにくい。高
知県下の国道・県道などで広く使用されている。

ガードレールを設置するための基礎として
開発した商品。施工実績が1600㎞を超える
大ヒット商品。

路側擁壁・河川護岸等に使用されている大
型ブロック。「高知県防災関連登録製品」に
令和元年に認定された。

Ⅰ型ブロック プレガードⅡ アントラーⅡ（ハネ付）
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会 長
久松朋水

副会長
藤本正孝

副会長
廣末幸彦

副会長
橋本順子

副会長
吉村保利

副会長
金谷光人

副会長
北岡幸一

　本会では、去る6月14日(金)高知市上町「城西館」に於いて、令和6年度通常総会を開催しました。
　当日は、本会会員350名（本人出席96名、委任状出席254名）が出席。濵田省司高知県知事より来賓祝辞を賜ったあ
と、久松会長が議長となり議案審議が行われ、第1号議案から第7号議案まで原案どおり可決承認されました。
　また第8号議案会長、理事及び監事任期満了による改選の件では新役員が選任されるとともに、久松朋水氏が会
長に再任されました。
　なお、総会での決議議案並びに本年度の重点項目は次のとおりです。

令和6年度通常総会を開催!!
―久松会長再任―

全議案原案どおり可決承認 !

令和6年度通常総会を開催!!
―久松会長再任―

全議案原案どおり可決承認 !

【令和６年度重点項目】

正副会長紹介 （順不同・敬称略）

　総会終了後には、来賓を代表して小山和久 四国経済産業局長（田中伸彦 産業部長・代読）、加藤漠 高知県議会議長より
祝辞を賜りました。 また、総会後に開かれた懇親会では、菊池宏二 高知労働局長の乾杯のご発声を皮切りに、和やかな雰
囲気のもと参加者一同懇談・交流が活発に行われ、午後７時30分に閉会となりました。

新 役 員 （順不同・敬称略）

役　職

協同組合高知機械工業団地

高知県旅館ホテル生活衛生同業組合

高知県商店街振興組合連合会

高知県中小企業振興協同組合

高知県電気工事業工業組合

中村地区建設協同組合

協同組合丸和林材

高知中央市場鮮魚買受人協同組合

高知県食品工業団地事業協同組合

高知県菓子工業組合

高知県生コンクリート工業組合

協同組合テクノ高知

四国地区中小乳業協同組合

高知県酒造組合

高知県化粧品小売協同組合

高知県塗料商業協同組合

一般社団法人高知県製紙工業会

事業協同組合高知総合輸送センター

高知県建具協同組合

土佐信用組合

高知県木材協同組合

高知卸商センター協同組合

高知県電機商業組合

高知県印刷工業組合

幡多建築業協同組合

高知県建設業協同組合

高知県コンクリート製品工業組合

宿毛建設資源利用協同組合

協同組合高知県木材工業団地連盟

高知市商店街振興組合連合会

高知県中小企業青年中央会

土佐市ドラゴンカード協同組合

高知県手すき和紙協同組合

高知県クリーニング生活衛生同業組合

高知県砕石工業組合

高知県石油業協同組合

全高知珊瑚協同組合連合会

企業組合宇佐もん工房

高知県室内装飾事業協同組合

高知県中央木材工業団地協同組合

高知県造船工業協同組合

高知県土佐刃物連合協同組合

高知県素材生産業協同組合連合会

高知県青果物出荷商業協同組合

高知市ハイヤー協同組合

高知青果商業協同組合

高知県テント・シート工業組合

高知市管工事設備業協同組合

企業組合せいらん

高知県外国人技能実習生受入組合連絡協議会

高知県中小企業団体中央会

梼原町商工振興協同組合

こうちＩＴ事業者協同組合

高知県火災共済協同組合

氏　名 所　属 役　職 氏　名 所　属

◆第１号議案　令和５年度決算関係書類（事業報告書、財産目録、貸借対照表、損益計算書、剰余金
処分案並びに特別会計運用状況等）承認の件

◆第２号議案　令和５年度共済制度特別会計決算関係書類（事業報告書、財産目録、貸借対照表、
損益計算書、剰余金処分案）承認の件

◆第３号議案　令和６年度事業計画書並びに収支予算書決定の件
◆第４号議案　令和６年度共済制度特別会計事業計画書並びに収支予算書決定の件
◆第５号議案　借入金残高最高限度額決定の件
◆第６号議案　株式会社商工組合中央金庫株式取得の件
◆第７号議案　事業計画書、収支予算書等字句の修正及び流用又は追加更正について会長一任の件
◆第８号議案　会長、理事及び監事任期満了による改選の件

①会員組合等への情報提供並びに景況・課題等に対応した施策の要望・提言
②伴走型支援による組合等の事業強化並びに地域活性化の推進
③自然災害や感染症などの様々なリスク対策と事業継続力強化の推進
④デジタル化やDX活用等による生産性の向上と事業再構築の推進
⑤県内企業などの取組みと連携した海外展開や外国人材の活用支援
⑥女性事業者の持続的発展に向けた支援の強化
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　また、同日、理事会を開催し、副会長及び常任理事が選任されました。

▲久松朋水会長 ▲濵田省司 高知県知事 ▲総会後の懇親会
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会 長
久松朋水

副会長
藤本正孝

副会長
廣末幸彦

副会長
橋本順子

副会長
吉村保利

副会長
金谷光人

副会長
北岡幸一

　本会では、去る6月14日(金)高知市上町「城西館」に於いて、令和6年度通常総会を開催しました。
　当日は、本会会員350名（本人出席96名、委任状出席254名）が出席。濵田省司高知県知事より来賓祝辞を賜ったあ
と、久松会長が議長となり議案審議が行われ、第1号議案から第7号議案まで原案どおり可決承認されました。
　また第8号議案会長、理事及び監事任期満了による改選の件では新役員が選任されるとともに、久松朋水氏が会
長に再任されました。
　なお、総会での決議議案並びに本年度の重点項目は次のとおりです。

令和6年度通常総会を開催!!
―久松会長再任―

全議案原案どおり可決承認 !

令和6年度通常総会を開催!!
―久松会長再任―

全議案原案どおり可決承認 !

【令和６年度重点項目】

正副会長紹介 （順不同・敬称略）

　総会終了後には、来賓を代表して小山和久 四国経済産業局長（田中伸彦 産業部長・代読）、加藤漠 高知県議会議長より
祝辞を賜りました。 また、総会後に開かれた懇親会では、菊池宏二 高知労働局長の乾杯のご発声を皮切りに、和やかな雰
囲気のもと参加者一同懇談・交流が活発に行われ、午後７時30分に閉会となりました。

新 役 員 （順不同・敬称略）

役　職

協同組合高知機械工業団地

高知県旅館ホテル生活衛生同業組合

高知県商店街振興組合連合会

高知県中小企業振興協同組合

高知県電気工事業工業組合

中村地区建設協同組合

協同組合丸和林材

高知中央市場鮮魚買受人協同組合

高知県食品工業団地事業協同組合

高知県菓子工業組合

高知県生コンクリート工業組合

協同組合テクノ高知

四国地区中小乳業協同組合

高知県酒造組合

高知県化粧品小売協同組合

高知県塗料商業協同組合

一般社団法人高知県製紙工業会

事業協同組合高知総合輸送センター

高知県建具協同組合

土佐信用組合

高知県木材協同組合

高知卸商センター協同組合

高知県電機商業組合

高知県印刷工業組合

幡多建築業協同組合

高知県建設業協同組合

高知県コンクリート製品工業組合

宿毛建設資源利用協同組合

協同組合高知県木材工業団地連盟

高知市商店街振興組合連合会

高知県中小企業青年中央会

土佐市ドラゴンカード協同組合

高知県手すき和紙協同組合

高知県クリーニング生活衛生同業組合

高知県砕石工業組合

高知県石油業協同組合

全高知珊瑚協同組合連合会

企業組合宇佐もん工房

高知県室内装飾事業協同組合

高知県中央木材工業団地協同組合

高知県造船工業協同組合

高知県土佐刃物連合協同組合

高知県素材生産業協同組合連合会

高知県青果物出荷商業協同組合

高知市ハイヤー協同組合

高知青果商業協同組合

高知県テント・シート工業組合

高知市管工事設備業協同組合

企業組合せいらん

高知県外国人技能実習生受入組合連絡協議会

高知県中小企業団体中央会

梼原町商工振興協同組合

こうちＩＴ事業者協同組合

高知県火災共済協同組合

氏　名 所　属 役　職 氏　名 所　属

◆第１号議案　令和５年度決算関係書類（事業報告書、財産目録、貸借対照表、損益計算書、剰余金
処分案並びに特別会計運用状況等）承認の件

◆第２号議案　令和５年度共済制度特別会計決算関係書類（事業報告書、財産目録、貸借対照表、
損益計算書、剰余金処分案）承認の件

◆第３号議案　令和６年度事業計画書並びに収支予算書決定の件
◆第４号議案　令和６年度共済制度特別会計事業計画書並びに収支予算書決定の件
◆第５号議案　借入金残高最高限度額決定の件
◆第６号議案　株式会社商工組合中央金庫株式取得の件
◆第７号議案　事業計画書、収支予算書等字句の修正及び流用又は追加更正について会長一任の件
◆第８号議案　会長、理事及び監事任期満了による改選の件

①会員組合等への情報提供並びに景況・課題等に対応した施策の要望・提言
②伴走型支援による組合等の事業強化並びに地域活性化の推進
③自然災害や感染症などの様々なリスク対策と事業継続力強化の推進
④デジタル化やDX活用等による生産性の向上と事業再構築の推進
⑤県内企業などの取組みと連携した海外展開や外国人材の活用支援
⑥女性事業者の持続的発展に向けた支援の強化
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　また、同日、理事会を開催し、副会長及び常任理事が選任されました。
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倉庫に無人搬送車を導入するこ
とで、棚替え業務を省力化し、 多
くの受注をこなすようにすること
で生産性の向上を図る。

旅館において、自動清掃ロボット
を導入することで受付の人員を
増強し、手続きの迅速化・おもて
なし等で顧客満足度を向上さ
せ、高付加価値化を図る。

複数の料理を同時かつ大量に、
自動で調理することが可能にな
ることで、人手不足の解消を図
る。

　本事業は、人手不足に悩む中小企業等に対して、IoTやロボットなど人手不足解消に効果がある汎用製品を導入する
ための経費の一部を補助するものです。これにより、簡易で即効性がある省力化投資を促進し、中小企業等の付加価値
や生産性の向上を図るとともに、賃上げにつなげることを目的としています。

◆概要

中小企業省力化投資補助金のご案内中小企業省力化投資補助金のご案内

●中小企業省力化投資補助事業 コールセンター
　TEL：0570-099-660　受付時間  9:30～17:30（土・日・祝日除く）

●高知県省力化地域事務局
　TEL：088-845-8870　受付時間  8:30～17:00（土・日・祝日除く）　

人手不足を乗り越え、生産性向上を目指す皆さまへ

補助対象者　：人手不足の状態にある中小企業等
補助対象経費：「製品カタログ」に登録されている製品の「製品本体価格」・「導入に要する費用」
対象要件　　：「製品カタログ」に登録された製品を選んで、省力化のための設備投資を行い、
 労働生産性  年平均成長率３％向上を目指す事業計画に取り組むこと

◆補助金上限額・補助率

◆活用イメージ

従業員数

１／２以内
２００万円（※３００万円）

５００万円（※７５０万円）

１，０００万円（※１，５００万円）

５人以下

６～２０人以下

２１人以上

補助率補助上限額

◆交付申請期間（第１回公募回）
受付開始日

6月25日（火）
採択・交付決定日

8月下旬予定
申請締切日

7月19日（金）予定

物流 × 無人搬送車
飲食業 ×

スチ－ムコンベクションオーブン
(プログラム機能付き調理器具)

宿泊業 × 自動清掃ロボット

※補助事業実施期間内に一定以上の賃上げを達成した場合、（　）内の額に補助上限額を引き上げ

https://shoryokuka.smrj.go.jp/
HP

https://shoryokuka.smrj.go.jp/product_catalog/
製品カタログ

『インドビジネス・人材視察2024』参加者募集のご案内
　経済成長が著しく、優秀な人材を世界に輩出しているインドのビジネス・文化・人材視察を実施いたします。
　インドへの海外展開や人材に関心がある事業者は、奮ってご参加ください。

インド視察のポイント
（１）高知県のインド進出企業の視察
 日系企業専用のニムラナ工業団地内にある、県内企業「株式会社太陽」の
 インド現地法人「太陽インディア」を訪問し、工場見学や現地駐在員との意見交換。
（２）オプショナルツアー①「北東インド人材視察コース」
 ホテル･外食･介護人材などサービス人材で注目をされている、北東インド人材の教育現場を視察。
　　オプショナルツアー②「インド文化・ビジネス視察コース」
 長い歴史と多様な文化のあるインドを感じるコース。世界遺産「タージマハル」などを視察。

実施時期
視察先

参加予定者
参加費用

申込〆切
主催・共催
旅行手配

日程（案）

令和６年１１月１０日（日）～１１月１６日（土）　≪５泊７日≫　
インド共和国
県内事業者、県関係者他
①【北東インド人材視察コース】 ３９万円程度/名
②【インド文化・ビジネス視察コース】 ３７万円程度/名
※食事代別途　※航空賃（エコノミー）、燃油サーチャージ、宿泊費、バスチャーター費等が含まれます。
※正式手配の際には料金が変動する場合がございます。

８月９日（金）
主催：高知県中小企業団体中央会　共催：高知インド友好協会
T-LIFEパートナーズ株式会社 高知支店

主催：高知県中小企業団体中央会　共催：高知インド友好協会

申込サイト

お
申
し
込
み
方
法

◆下記申込サイトから「旅行申込書」をダウンロードし、必要事項を記載の上、
　PDFもしくは画像データにてパスポート画像と共にT-LIFEパートナーズへメールでご送付してください。

◆旅程のアレンジや見積・請求等については、T-LIFEパートナーズへ直接メールでお問い合わせください。
　 お申し込み先 T-LIFEパートナーズ株式会社（土・日・祝日、定休日）  担当：野町 貴子
 連絡先（携帯）： ０７０‒２２７７‒３４６１
 メールアドレス : nomachi_takako@t-life.co.jp　
◆申込サイトHP：https://www.kbiz.or.jp/india-2024/　

11/10（日）

11/11（月）

11/12（火）

11/13（水）

11/14（木）
11/15（金）
11/16（土）

移動日（高知龍馬空港→羽田空港→デリー空港）　

在インド日本国大使館表敬訪問。
人材の教育現場となっている日本式ホテルで、日本語教育や職業訓練の様子を視察。（ホテル人材・外食人材・介護人材）

高知県のインド進出企業「太陽インディア」を視察。　＜ラジャスタン州ニムラナ＞　

①【北東インド人材視察コース】 ②【インド文化・ビジネス視察コース】
職業訓練校・農場視察　実習候補生の生活環境視察 ジャイプール：世界遺産
＜アッサム州グワーハーティー＞ 「風の宮殿・アンベール城」など

職業訓練校視察＜メガラヤ州シロン＞ アグラ：世界遺産「タージマハル・アグラ城」など

インド人材送出機関、日本語教育施設見学。世界遺産「フーマユーン廟」など。　　　　帰国（デリー空港発）

移動日（羽田空港→高知龍馬空港）

1日目

2日目

3日目

4日目

5日目
6日目
7日目

日　付 内　容

お問い合わせ先

お問い合わせ先
高知県中小企業団体中央会（担当 ： 高瀬　　  古木 　　 ）　TEL：088-845-8870　E-mail：info@kbiz.or.jp

65 組合等活性化情報誌 Vol.279情報組合等活性化情報誌 Vol.279情報



倉庫に無人搬送車を導入するこ
とで、棚替え業務を省力化し、 多
くの受注をこなすようにすること
で生産性の向上を図る。

旅館において、自動清掃ロボット
を導入することで受付の人員を
増強し、手続きの迅速化・おもて
なし等で顧客満足度を向上さ
せ、高付加価値化を図る。

複数の料理を同時かつ大量に、
自動で調理することが可能にな
ることで、人手不足の解消を図
る。

　本事業は、人手不足に悩む中小企業等に対して、IoTやロボットなど人手不足解消に効果がある汎用製品を導入する
ための経費の一部を補助するものです。これにより、簡易で即効性がある省力化投資を促進し、中小企業等の付加価値
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※補助事業実施期間内に一定以上の賃上げを達成した場合、（　）内の額に補助上限額を引き上げ

https://shoryokuka.smrj.go.jp/
HP

https://shoryokuka.smrj.go.jp/product_catalog/
製品カタログ
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T-LIFEパートナーズ株式会社 高知支店

主催：高知県中小企業団体中央会　共催：高知インド友好協会

申込サイト

お
申
し
込
み
方
法

◆下記申込サイトから「旅行申込書」をダウンロードし、必要事項を記載の上、
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高 知 県 か ら の お 知 ら せ

近年、ビジネスの場でも企業の「環境」への取組み姿勢は
重要な評価の視点と捉えられています。

世界共通の課題解決に向けて、多くの国で脱炭
素化の動きが加速
日本でも国・自治体が事業者の脱炭素の取組み
を支援

政府・行政の動き

金融支援や投資先の選択に、企業の環境配慮の要
素を考慮する戦略（ESG投資）が定着

金融機関の動き

世界的な脱炭素の動きにより人々の購買行動にも
変化

脱炭素やカーボンニュートラルなど、地球温暖化対策としての温
室効果ガス排出量の削減を目指す取組みや、SDGsを意識した取
組みには、さまざまなメリットがあります。

消費者の動き

自社の温室効果ガスの排出量だけでなく、サプラ
イチェーン全体の環境意識を高めて脱炭素化を進
める動きが本格化

企業の動き

特に大手企業は、原材料調達～製造～物流～販売までのサプライチェーン
全体の排出量の開示を求められています。そのため、 自社の排出量削減（ス
コープ１）だけでなく、自社で使う電力など（スコープ２）や、自社製品に使われ
る部品・製品の輸送・廃棄など（スコープ３）に関わるあらゆる企業にも脱炭素
化を求めはじめています。高知県内でもそのような動きが始まっています。

　 キーワード ： スコープ１、２、３
詳　細

取組みを
行う
メリット

１　ビジネス機会の拡大
２　光熱費・燃料費等のコストの低減
３　消費者への訴求力の向上
４　災害時のリスク・レジリエンスの強化
５　社員のモチベーション向上・人材獲得力の強化
６　資金調達面でのアドバンテージ

「環境」に配慮した取組みをすすめましょう

～脱炭素につながる事業環境へ～

逆に、環境配慮への取組みが遅れることで、今後、
サプライチェーンから外される・融資が受けられなくなる
・人が採用しづらくなる などのビジネスリスクに

高知県では、以下のステップで取組むことをおすすめしています。
それぞれの段階での支援制度も多数用意しています。

県が運営する脱炭素に関する情報が集まるポータルサイト
取組み手法や国・自治体の支援策の紹介のほか、企業の取組みや
製品をPRする機能があります

お問い合わせ先 高知県林業振興・環境部　環境計画推進課
TEL:088-821-4841　E-mail :030901@ken.pref.kochi.lg.jp

詳しくはこちらから！

　https://cn-portal.pref.kochi.lg.jp/
　　または
　「脱炭素　こっから。」で検索

こうちの
脱炭素

スタートサイト
「こっから。」

経営環境の
変化を知る

省エネに
取組む
（省エネアドバイザー
 派遣事業の活用、
 省エネ設備への
 改修など）

再生可能
エネルギーを
導入する

現状把握
（省エネ最適化
 診断などによる
 見える化）

環境に配慮した
製品・
サービスの提供、
取組みのPR
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自然の力を次世代につなぐ。継承の舞台を整える。

お問い合わせ先 高知県林業振興・環境部　木材産業振興課
TEL:088-821-4593　E-mail:030501@ken.pref.kochi.lg.jp
HP ： https://www.pref.kochi.lg.jp/soshiki/030000/030501/

木造・木質化と木製品購入費に関する補助金のご案内木造・木質化と木製品購入費に関する補助金のご案内木造・木質化と木製品購入費に関する補助金のご案内

高 知 県 か ら の お 知 ら せ

1 高知県木の香るまちづくり推進事業費補助金

区分②木製品導入事例区分①木質化事例

①木材活用施設等整備 【上限額】400万円　【下限額】2万5千円 1/2以内
②学校関連環境整備 【上限額】400万円　【下限額】2万5千円 1/2以内　（市町村除く） ※小・中学校の内外装木質化の上限は1,000万円

補助金額 補助率区　分

補助対象　社会福祉法人、医療法人、財団法人、県内に事務所を置く企業、学校法人、保育施設、教育施設等の設置者、団体等

2 高知県非住宅建築物木造化促進事業費補助金

区分③木造・木質化事例区分②設計後の事例

①CLT等先進的木造 【上限額】500万円 
1/2以内　建築物の設計等 （1）設計費（2）部材の試験等に要する経費

②非住宅木造 【上限額】500万円 
1/2以内　建築物の設計等 （1）設計費（2）部材の試験等に要する経費　※（1）のみの場合は上限300万円

③非住宅建築物の 【上限額】400万円　【下限額】50万円 
1/2以内　木造化・木質化 木材の購入費・プレカット費

※建築物木材利用促進協定を締結している場合、又は高知県環境不動産の認定を受ける場合に上限200万円を加算

補助金額 補助率区　分

補助対象　高知県内に非住宅建築物を整備する者。区分③は市町村を除く。
　　　　　　 ※高知県産材および区分③の構造用部材については、JAS構造材(機械等級区分構造用製材等)が補助の対象となります。

予算に達し次第締め切らせていただくこともありますので、お早めにお申し込みください随時受付中です！

詳　細

詳　細

■背景・目的
　SAGA COLLECTIVE協同組合の組合員

11社は異業種からなる。これらの企業は自

然環境と密接に関わり、調達、製造、販売な

どの活動を循環的に行い、100年以上にわ

たって事業を続けてきた。現代でも伝統と革

新の振り子運動を続け、30歳前後の子世代

への事業承継の準備を進めている。本組合

は、地球にやさしい、社会にやさしい、人にや

さしい「エシカル」な心構えをもって、共同で

調達、製造、販売を行い、事業の渡し手と受

け手の双方が安心して承継できる舞台を整

えることを目的としている。

■事業・活動内容
　気候変動が直接的に組合員の事業に悪

影響を与えており、次世代への継承に黄色

信号が灯っている。そこで、組合事業として

「地球にやさしい」カーボンニュートラルに

取組んでいる。組合事務局が各社のCO2排

出量を算出し、各社にて削減活動を行い、残

存分は組合事務局がJクレジットを活用して

カーボンオフセットしている。

　また、カーボンニュートラル商品を共同開

発し、組合ECにて販売するほか、大手企業

のノベルティに採用されるなど、新たな市場

を開拓している。さら

には旅行代理店を通

じて、旅行時の移動

や宿泊に伴い排出さ

れたCO2をカーボン

オフセットしたカー

ボンニュートラルな

ファクトリーツアー

商品を販売している。

このように地球にや

さしい、社会にやさし

い、人にやさしい、3

拍子揃った「エシカ

ル」な商品やサービ

スを販売し、一定水準の経済性をもたせる

ことで本取組みの持続可能性を高めてい

る。組合内で検証し実装したカーボンニュー

トラルのノウハウを、組合外にも提供してい

る。例えば、Jリーグサガン鳥栖の「SAGAN

ゼロカーボンチャレンジマッチ（2023年9月

30日）」ではエネルギー使用量、観客の来場

手段、廃棄物回収量からCO2排出量を算出

する。地域の企業や自治体とともにCO2排

出量を可視化し、これに関わる一般消費者

の行動変容を促すことで、カーボンニュート

ラルの取組みを普及させていく。

■成果
　カーボンニュートラルの取組みは、組合

員にも浸透している。例えば、徳永製茶では

社用車をEV化したほか、再生可能エネル

ギー由来の電力に切り替えるなどの削減努

力を行っている。CO2排出量の可視化と、

カーボンオフセットによるコスト転嫁によ

り、CO2排出量の削減が会社の収益力向上

をもたらす構造となっている。この構造によ

り、組合員各社は一層CO2排出量削減に取

組むこととなる。

Pick Up! 先進組合

SAGA COLLECTIVE協同組合 【所在地】佐賀県佐賀市諸富町山領266-1　【TEL】0952-47-6112
【組合員数】11名　【出資金】1,100千円　【URL】https://saga-collective.com/

新しい取組みを進める
  全国の組合を紹介します

佐賀県

▲佐賀県有林間伐促進プロジェクトによるJクレジット対象の現場を視察

▲東京でのポップアップイベントの様子
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組合員への共有も、URLや
二次元コードを送るだけで楽 ！々

▼HPからのチェックはこちらから
https://www.kbiz.or.jp/henshimo
高知県中央会ホームページにアクセスして
【中央会情報誌「へんしも情報」】のバナーから
ご覧になれます！

高知県中央会HPでも「へんしも情報」が読めます！
スマホ
でも

PC
でも

（二次元コード）

バックナンバーも掲載！

〒７８０-０９０１  高知市上町３丁目１３番１４号
TEL０８８-８３２-３２６１          FAX０８８-８２２-７０６９
URL http://www.kochi-cgc.or.jp/

お金のこと、経営のことのほかにも、デジタル化の
推進や事業承継など、さまざまな経営課題に対して
その道のプロフェッショナルが解決策を提案します。
信用保証協会では、経営の「今」を全力でサポート
します。

お問い合わせ先　（独）労働者健康安全機構　勤労者医療・産業保健部
　　　　　　　　産業保健業務指導課
　　　　　　　　TEL：0570-783-046　

団体経由産業保健活動推進助成金のご案内
傘下の中小企業等に産業保健サービスを提供しませんか？

　団体経由産業保健活動推進助成金は、事業主団体等を通じて、中小企業等の産業保健活動の
支援を行う助成金です。
　事業主団体等が傘下の中小企業等に対して、医師等による健康診断結果の意見聴取やストレ
スチェック後の職場環境改善支援等の産業保健サービスを提供する費用・事務の一部を委託す
る費用の総額の90%（上限500万円（一定の要件を満たした団体※は1,000万円））を助成します。

※１団体につき年度ごとに1回限り

※詳しくは、下記の労働者健康安全機構HPをご覧ください。
 　https://www.johas.go.jp/sangyouhoken/tabid/1251/Default.aspx
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　四万十市商店街振興組合連合会の女
性部「四万十玉姫の会」（乾梢会長）で
は、去る5月18日（土）、高知市中心商店
街の視察とともに、はりまや橋商店街振
興組合（小谷一雄理事長）との交流会を
実施しました。
　当日は、大橋通り商店街から東に向け
て歩き、「アヴェニュー」、「はこべ」、「土佐
せれくとしょっぷ てんこす」などの店舗
のほか、「観光ナビツーリストセンター」
や「オーテピア図書館」といった施設も見学しました。また、当日は、はりまや橋商店街が主催
のイベント「ふぃえすた2024」も開催されており、商店街の活動も体験できました。

　その後の交流会では、それぞれの商店街の現状や
取り組み内容等に関する意見交換を行いました。
　両組合とも「メンバーが主体的に動き、イベントは
手作りを基本としている」、「地域や学校等との交流
を大切にしている」など基本姿勢に共通する点が多
くある一方、各種団体や機関等との連携の仕方や活
動のありかたには違いがあり、お互いが学べる貴重
な交流の機会となりました。

知市中心商店街の視察＆交流会を実施！

　高知県旅館ホテル生活衛生同業組
合 外国人人材活用委員会（籠尾信之委
員長）では、去る5月22日（水）、外国人
人材活用セミナーを開催しました。
　本委員会では、次の外国人労働者の
送り出し地域を模索しており、今回、北
東インド地域の可能性に着目しました。
そこで、インドと日本で事業を展開して
いる「日本エデュテック社」CEOクリ
シュナン氏やインド最大の日本人向けホテル「アジュホテルグループ」創業者プラカシュ氏に
よる北東インド人材についてのご講義をはじめ、高知でインド人材を受け入れている「MY協
同組合」理事長 熊谷氏にもインド人材受け入れの実状についてのお話を聞かせていただきま
した。
　また、北東インドのアジュホテルで日本での就労を目指して働いているソニアさんにも、オン
ライン出席いただき、受け入れ側となる参加者の疑問にお答えいただきました。
  今後も押し寄せる人手不足の波に対抗するために、外国人人材の活用に向けたセミナーの
開催等積極的に取組んでいきます。

H　P

組合いんふぉめーしょん
KUMIAI informationい・ろ・は・に・ほ・へ・とi 組合活動のPR、イベント、新商品のご紹介

などの告知コーナーです。 
中央会までどしどし情報をお寄せください！

掲載
無料
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売　上　高
収益の状況
業界の景況

5.9

▲20.6

▲32.4

情報連絡員報告を
中心とした 県内各業界の動向

5月度の商況は昨年に比べやや増加。県内外ともに人の移動効果と思われる。収益面での食品業界は、原材料・エ
ネルギー・資材・人件費の上昇を販売価格に転換すべく、徐々に値上げが進んでいる状況で、先行きは楽観できな
い昨今である。

原材料の高騰分の販売価格へのスムーズな転嫁が厳しい状況が続くと思われる。イベント関連事業については、
コロナ禍前に回復したように思う。

入荷量は例年並みとなっている状況であるが、これから梅雨時期となってくるため出材量が減少してくる。また、虫
害も少し出始めてきていることが心配されるところ。丸太価格については、ヒノキ製品の動きが悪く、丸太価格も
値下がりしている状況であり、今後の見通しもあまり期待できない。

個人住宅の仕事は少ない。ホテル改修工事の仕事が出てきている。

紙製品全体では、昨年同月比で売上金額及び販売量は下回っている。しかし、そのなかでも雑種紙の販売金額・生
産量が持ち直しつつある。また、衛生用紙のティッシュペーパー及びトイレットペーパーも、前年と同じ水準で推移
している。

売上が少しずつ持ち直しているが、コロナ禍前の状態にはほど遠い状況。原材料などの高騰がまだまだ収まらず、
円安もあり、なかなか良い状態には戻りそうにない。

対前年同月比141.4％。

今月は価格改定前の駆け込み注文の品が上がり出荷したので、売上を伸ばすことができた。値上げも昔のような
難しさは無く、お得意先の多くはご理解して頂いているようである。ただ、旧価格にて受注している商品の納品が
終わればその後どのようになるか、先が見えない状況である。

団地内は、一部に低迷する事業所があるものの、徐々に業況を回復しつつ、横ばいの状況を維持している。小規模
事業所においては、原材料価格の上昇や人手不足が主な経営課題である

受注・売上ともに順調。人手不足感は続いている。

5月度の取引額は前年同月比68％となった。

入荷状況について、野菜は数量：92％・キロ単価：118％、果実は数量：89％・キロ単価：105％。4月に引き続き入荷
数量の大幅な減少があり、キロ単価の上昇で売上実績が昨年を超えている状況が続いており、収益面では厳しい
状況が推測される。

仕入価格が上がっている。運賃・氷代・箱代等も値上がりしている。大変であるが、カツオは入荷している。

GWのイベントはたくさんの客で賑わったが、小売店の売上増加にはなかなか結び付かない。
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先月同様、市場相場の高騰により低年式車両価格も上昇傾向にあり、注文件数は増加しているものの思うような
金額では仕入れが厳しく、手数料等々の仕入れにかかる経費の増加で車種によっては収益が上がらない。

駐車場状況について、利用台数は前年の97.0%(▲890台)、料金収入は前年の98.8%(▲118千円)。5月のクルーズ
船の入港は4隻(前年4隻)と前年と同じであったが、免税売上については昨対95.3%増加(高知大丸含む商店街)となっ
た。GWに開催した「こうち春花まつり2024」は3日間とも天気に恵まれ来場者も多く商店街全体に賑わいがあった。

飲食店に限らず人手不足の声が多く聞こえてくる。四万十ウルトラマラソンのボランティアの人員集めにも苦労している。

組合クーポン前年同月対比：約93％（売上出揃わず）、全旅クーポン合算売上対比：126％。総売上は回復している
が、組合クーポン取引増加は依然として厳しい。

先月と比べて売上状況に大きな変化は見られないようだ。大規模案件などの動きはあまり活発ではないが、売上自
体は堅調に推移していると感じている。また、AIを搭載したPCが年内に発売されるなど、新しい技術への関心の
高まりに期待したい。

価格改定値上げにより売上高は微増している。一方、点数減、エネルギー価格や材料費の値上げは続いており、人
件費増加に加え、人手不足も重なり、繁忙期でも業況は良いとはいえない。また、インボイス制度や労働安全衛生
法施行令等の一部改正など、置かれた環境は厳しくなっている。

組合員の施工する電力引込線工事量は、前年同月比159.5％となった。高知中央地区が284％、須崎地区が
310％と大幅に伸びた。

実働1日1車当りの前年同月比運送収入：105.7％、輸送回数：99％、実働率：50.8％。日本版ライドシェアは、都市・
観光地で活躍している。最近、一般の者が有償で顧客を送迎する「ライドシェア新法」を導入しようとしているが、
タクシー会社はこれを全力で阻止している。安心・安全が守れないばかりか、責任の所在が分からない。タクシード
ライバーの獲得に必死である。

GWの人出にも期待したほどの売上には繋がらなかった。輸出はやや回復傾向ではある。

荷動きは鈍く、プレカット需要の減少傾向は継続。

久しぶりに売上増加、操業度上昇と良い結果となった。県内・県外需要ともに回復傾向か？収益状況が厳しいな
か、多少なりとも希望が持てる状況が継続することを望みたい。

5月度の全組合員の出荷量は、対前年比 77.5 %であった。4月度よりさらに減少傾向が続いている。年度明け以降
の公共工事の減少が要因と考えられる。地域的には、中部を除くすべての地区で対前年比出荷量が減少している。

「昨年より売上増加となっているが、イメージを超えるものではなく、もう少し伸びると思っていた。」という感想を
多く耳にしたGWであった。景気回復は感じられない。

5月度は全商品平均で前年比96.4％、省エネタイプエコキュートは前年比102％、大画面テレビは前年比
95.8％。リフォームは金額で98.3％。

5月の原油価格は下がり気味だが、補助金も下がり実質若干の値上がりとなるが市場は動かず、高知県は安定し
ている。補助金は5月末で25.7円/Lとなっている。世界的に見てもこの補助金がでている国は珍しく、多くの国で
はガソリン価格は200円を超えており、中には300円超えの国もある。

物価高が続き、消費者の購買意欲の低下を感じる。電気代等の値上げでますます経営が厳しい状況にある。

5月以降の動きが鈍く低調である。人員不足が深刻であり、フル運営が困難。また、新規参入業者による影響も今
後懸念される。

GWまでは順調だった集客が月後半になるにつれ減少し、売上高は前年同月を僅かではあるが下回った。前年度
同月に比べ、光熱費や仕入れ価格は高騰し人件費も上昇している。それに対して業界の価格転嫁は十分ではな
い。コロナ禍以前との売上比較は約8～9割。売上高の回復は頭打ち状態が続き、ある意味安定していたが当月は
前年同月を下回った。更なる悪化が懸念される。

令和6年5月分の県下の生コンクリート総出荷量は、前月比100.3％、前年同月比77.5％。そのうち、共同販売事
業に係る出荷量は14989.05㎥と全体の32.5％と低調。災害復旧工事、防災・減災対策工事、高速道路の延伸工
事などの大型工事については継続しているが、高速道路の整備以外に大型工事が見込めない状況。生コンクリー
ト販売単価については、主に賃金アップの原資として㎡当り1,000円の値上げを5月契約分より実施。また、小型
車搬送についても値上げ実施。値上げ分の積算単価反映は、秋までを目論んでいるが流動的。また、高知市の組
合再生については進行中であるが、具体的な進展は未だ見えない状況。

組合事業実績は前年を若干下回った。2024年問題の影響と思われるが、今後更に影響が大きくなるかは不透明
といえる。燃料価格は数十銭の下げとなったが、政府補助金が目減りし、為替も不安定な状態が続いていることか
ら6月以降も更なる高騰が懸念される。

中古自動車小売

商店街（高知市）

商店街（四万十市）

旅行業

ＩＴ事業

クリーニング

電気工事
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製材
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生コンクリート製造

卸団地

電気機械器具小売

ガソリンスタンド

商店街（安芸市）

旅館・ホテル

飲食店

一般土木建築工事

一般貨物自動車運送
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情報連 報告DI（景気動向指数） 絡員

 5月 6 7 8 9 10 11 12 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 1 2 3 4 5R4年 R5年 R6年

売　上　高
収益の状況
業界の景況

5.9

▲20.6

▲32.4

情報連絡員報告を
中心とした 県内各業界の動向

5月度の商況は昨年に比べやや増加。県内外ともに人の移動効果と思われる。収益面での食品業界は、原材料・エ
ネルギー・資材・人件費の上昇を販売価格に転換すべく、徐々に値上げが進んでいる状況で、先行きは楽観できな
い昨今である。

原材料の高騰分の販売価格へのスムーズな転嫁が厳しい状況が続くと思われる。イベント関連事業については、
コロナ禍前に回復したように思う。

入荷量は例年並みとなっている状況であるが、これから梅雨時期となってくるため出材量が減少してくる。また、虫
害も少し出始めてきていることが心配されるところ。丸太価格については、ヒノキ製品の動きが悪く、丸太価格も
値下がりしている状況であり、今後の見通しもあまり期待できない。

個人住宅の仕事は少ない。ホテル改修工事の仕事が出てきている。

紙製品全体では、昨年同月比で売上金額及び販売量は下回っている。しかし、そのなかでも雑種紙の販売金額・生
産量が持ち直しつつある。また、衛生用紙のティッシュペーパー及びトイレットペーパーも、前年と同じ水準で推移
している。

売上が少しずつ持ち直しているが、コロナ禍前の状態にはほど遠い状況。原材料などの高騰がまだまだ収まらず、
円安もあり、なかなか良い状態には戻りそうにない。

対前年同月比141.4％。

今月は価格改定前の駆け込み注文の品が上がり出荷したので、売上を伸ばすことができた。値上げも昔のような
難しさは無く、お得意先の多くはご理解して頂いているようである。ただ、旧価格にて受注している商品の納品が
終わればその後どのようになるか、先が見えない状況である。

団地内は、一部に低迷する事業所があるものの、徐々に業況を回復しつつ、横ばいの状況を維持している。小規模
事業所においては、原材料価格の上昇や人手不足が主な経営課題である

受注・売上ともに順調。人手不足感は続いている。

5月度の取引額は前年同月比68％となった。

入荷状況について、野菜は数量：92％・キロ単価：118％、果実は数量：89％・キロ単価：105％。4月に引き続き入荷
数量の大幅な減少があり、キロ単価の上昇で売上実績が昨年を超えている状況が続いており、収益面では厳しい
状況が推測される。

仕入価格が上がっている。運賃・氷代・箱代等も値上がりしている。大変であるが、カツオは入荷している。

GWのイベントはたくさんの客で賑わったが、小売店の売上増加にはなかなか結び付かない。
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木製品素材生産
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製紙（家庭紙）

製紙（手すき和紙）

コンクリート製品

刃物製造

機械団地

船舶製造

珊瑚装飾品製造

青果卸売

生鮮魚介卸売

各種小売（土佐市）

先月同様、市場相場の高騰により低年式車両価格も上昇傾向にあり、注文件数は増加しているものの思うような
金額では仕入れが厳しく、手数料等々の仕入れにかかる経費の増加で車種によっては収益が上がらない。

駐車場状況について、利用台数は前年の97.0%(▲890台)、料金収入は前年の98.8%(▲118千円)。5月のクルーズ
船の入港は4隻(前年4隻)と前年と同じであったが、免税売上については昨対95.3%増加(高知大丸含む商店街)となっ
た。GWに開催した「こうち春花まつり2024」は3日間とも天気に恵まれ来場者も多く商店街全体に賑わいがあった。

飲食店に限らず人手不足の声が多く聞こえてくる。四万十ウルトラマラソンのボランティアの人員集めにも苦労している。

組合クーポン前年同月対比：約93％（売上出揃わず）、全旅クーポン合算売上対比：126％。総売上は回復している
が、組合クーポン取引増加は依然として厳しい。

先月と比べて売上状況に大きな変化は見られないようだ。大規模案件などの動きはあまり活発ではないが、売上自
体は堅調に推移していると感じている。また、AIを搭載したPCが年内に発売されるなど、新しい技術への関心の
高まりに期待したい。

価格改定値上げにより売上高は微増している。一方、点数減、エネルギー価格や材料費の値上げは続いており、人
件費増加に加え、人手不足も重なり、繁忙期でも業況は良いとはいえない。また、インボイス制度や労働安全衛生
法施行令等の一部改正など、置かれた環境は厳しくなっている。

組合員の施工する電力引込線工事量は、前年同月比159.5％となった。高知中央地区が284％、須崎地区が
310％と大幅に伸びた。

実働1日1車当りの前年同月比運送収入：105.7％、輸送回数：99％、実働率：50.8％。日本版ライドシェアは、都市・
観光地で活躍している。最近、一般の者が有償で顧客を送迎する「ライドシェア新法」を導入しようとしているが、
タクシー会社はこれを全力で阻止している。安心・安全が守れないばかりか、責任の所在が分からない。タクシード
ライバーの獲得に必死である。

GWの人出にも期待したほどの売上には繋がらなかった。輸出はやや回復傾向ではある。

荷動きは鈍く、プレカット需要の減少傾向は継続。

久しぶりに売上増加、操業度上昇と良い結果となった。県内・県外需要ともに回復傾向か？収益状況が厳しいな
か、多少なりとも希望が持てる状況が継続することを望みたい。

5月度の全組合員の出荷量は、対前年比 77.5 %であった。4月度よりさらに減少傾向が続いている。年度明け以降
の公共工事の減少が要因と考えられる。地域的には、中部を除くすべての地区で対前年比出荷量が減少している。

「昨年より売上増加となっているが、イメージを超えるものではなく、もう少し伸びると思っていた。」という感想を
多く耳にしたGWであった。景気回復は感じられない。

5月度は全商品平均で前年比96.4％、省エネタイプエコキュートは前年比102％、大画面テレビは前年比
95.8％。リフォームは金額で98.3％。

5月の原油価格は下がり気味だが、補助金も下がり実質若干の値上がりとなるが市場は動かず、高知県は安定し
ている。補助金は5月末で25.7円/Lとなっている。世界的に見てもこの補助金がでている国は珍しく、多くの国で
はガソリン価格は200円を超えており、中には300円超えの国もある。

物価高が続き、消費者の購買意欲の低下を感じる。電気代等の値上げでますます経営が厳しい状況にある。

5月以降の動きが鈍く低調である。人員不足が深刻であり、フル運営が困難。また、新規参入業者による影響も今
後懸念される。

GWまでは順調だった集客が月後半になるにつれ減少し、売上高は前年同月を僅かではあるが下回った。前年度
同月に比べ、光熱費や仕入れ価格は高騰し人件費も上昇している。それに対して業界の価格転嫁は十分ではな
い。コロナ禍以前との売上比較は約8～9割。売上高の回復は頭打ち状態が続き、ある意味安定していたが当月は
前年同月を下回った。更なる悪化が懸念される。

令和6年5月分の県下の生コンクリート総出荷量は、前月比100.3％、前年同月比77.5％。そのうち、共同販売事
業に係る出荷量は14989.05㎥と全体の32.5％と低調。災害復旧工事、防災・減災対策工事、高速道路の延伸工
事などの大型工事については継続しているが、高速道路の整備以外に大型工事が見込めない状況。生コンクリー
ト販売単価については、主に賃金アップの原資として㎡当り1,000円の値上げを5月契約分より実施。また、小型
車搬送についても値上げ実施。値上げ分の積算単価反映は、秋までを目論んでいるが流動的。また、高知市の組
合再生については進行中であるが、具体的な進展は未だ見えない状況。

組合事業実績は前年を若干下回った。2024年問題の影響と思われるが、今後更に影響が大きくなるかは不透明
といえる。燃料価格は数十銭の下げとなったが、政府補助金が目減りし、為替も不安定な状態が続いていることか
ら6月以降も更なる高騰が懸念される。

中古自動車小売

商店街（高知市）

商店街（四万十市）

旅行業

ＩＴ事業

クリーニング

電気工事

タクシー

酒類製造

製材

印刷

生コンクリート製造

卸団地

電気機械器具小売

ガソリンスタンド

商店街（安芸市）

旅館・ホテル

飲食店

一般土木建築工事

一般貨物自動車運送
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ウェ
ブで
も これまでの記事は

こちらからへんし
も！

人を継ぎ、組織を育む

高知県中小企業団体中央会
制
作
発
行

〒781-5101  高知市布師田3992-2  中小企業会館４階
TEL 088-845-8870   FAX 088-845-2434
URL https://www.kbiz.or.jp   E-mail info@kbiz.or.jp

つな

※組合等活性化情報誌「へんしも情報」は、環境に配慮した植物性インキを使用しております。

おらんくの組合（高知県コンクリート製品工業組合）
令和6年度通常総会を開催
『インドビジネス・人材視察2024』参加者募集のご案内
中小企業省力化投資補助金のご案内
高知県からのお知らせ
・「環境」に配慮した取組みをすすめましょう
・高知県木の香るまちづくり推進事業費補助金
・高知県非住宅建築物木造化促進事業費補助金
Pick Up！先進組合（SAGA COLLECTIVE協同組合）
団体経由産業保健活動推進助成金のご案内
組合いんふぉめーしょん
県内各業界動向（2024年5月）
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